

智頭の森と村田記⑦

丹羽健司

●木の宿場報告会

かつた。スライドショー作成も睡眠時間を削つて当日の朝まで頑張った。眼が赤かつたのは涙のせいだけではなかつたのだろう。

1。次は鳥取大学の永松先生からの「森の健康診断報告」とてもわかりやすく解説して下さった。声高等さんが「智頭の山を自慢したり、知つてもうりえてうれしかつた」。

行
列

● 行列

なるぞ！ 智頭の農業担い手

農業従事者の高齢化と後継者不足に悩む中山間地域の農業に追い風が吹いています。景気後退やストレス社会の影響もあってか、自然と向き合うことに癒しを求める農業体験や、退職後は田舎に移住し就農…など、農林業への関心が高まっています。

(財)鳥取県農業農村担い手機構では「鳥取アグリスタート研修事業」を設け、県内外からの就農希望者を「農業研修生」として採用。研修生が希望する地域での就農体験を通じて自立した営農を支援しています。

この制度を利用し「智頭に移り住んで農業で自立しよう！」と、県外から2名の青年が智頭町に住み込み、1年間の農業研修を始めました。研修生とその受入農家に、農業への思いを聞きました。



研修生の山口さん(前列左)と古谷さん(前列右)

昔から農業には興味があり、以前は大阪自然教室という事業に参加し、智頭町で農業を体験したことがあるんですね。ですが、その記憶がずっと心に留まっていたんだと思います。自分自身を見つめ直し、将来を見据え考えた時に「農業だ」と思つたんですね。自分ではどうにもならない自然の厳しさと向き合い、身を委



国岡農園
代表 国岡伊平さん

私は、学生の頃から農業に興味があり、鳥取大学の農学部を経て農業に接点のある仕事に就きました。その社会生活の中で様々な人との出会いが自分の人生をもう一度考え直すきっかけになり、自立した農業のプロを目指す決心をしました。しかし、先輩方の話を聞くたび、農業という産業で食べていくことの厳しさを感じ、「農業は真剣勝負で臨まなければ通用しない」と痛感させられました。

農業で自立するためには、①良いものを作る技能、②効率を追求する経営力、③商品を売る営業力が必要で、この3つ全てを兼ね備えたプロになりたいと考えています。やりがいがあると

10年後の農業は、後継者不足で農地の荒廃がさらに進むだろうと思われます。農業の知識経験とともに豊富な古谷さんには、智頭農業の救世主として期待しています。農業で自立てきぬより、生産から販売までできる限り応援したいと思います。

思っていますし、農業は産業・文化として途絶えさせてはならないものだとも思っています。

これまでに就農先を探す中で、智頭町の人情や風景、農林業やまちづくりの取り組みに感銘を受け、智頭町が好きになりました。(笑) 骨を埋める覚悟で農業に取組んでいきたいと思います。

今後、自立した農業を目指し、智頭町の担い手として農業を支えてくれることを期待しています。皆さんとのふれあいや交流が智頭での生活の励みとなります。第2の人生をスタートさせた2人に温かいエールを差願いします。

新規就農に関するお問合せは 役場建設農林課 國岡 ☎ 75-4113 まで

新規就農に関するお問合せは 役場建設農林課 國岡 ☎ 75-4113 まで



●木の宿場報告会

続いて岡田さんが出荷数量と
杉小判発行についての固い話を
いつものジョークで随所に笑い
を取りながら発表。
山形地区と山郷地区で200
戸に対して行ったアンケート調
査と出荷者全員に対しても聞き
取り調査について、鳥取環境大
学の谷口君と武田君が初々しい
発表。智頭町の林家のレベルの
高さとはうらはらに後継者への
技術継承の難しさが浮き彫りに
なった。木の宿場は気楽だと杉
小判効果で山の仲間づくりが進
みやすく、それを契機に技術継
承の進むことが期待できること
などが分かった。富沢でグルー
プで山仕事を愉しんでいる西尾
和彦さんがコメント「大変だっ
たけど、仲間と一緒に飲めた」。
続いて、鳥取大学の小畠明日香
さんが商店調査について発表。
商店からは常盤堂の尾崎滋子さ
んが「山がきれいになつて、杉
小判の買い物で町が元気になつ
てうれしい。智頭はきっと良く
なると確信した」。

23台が勢ぞろって開会式を行なった。そこには、駅の兄弟がたつた今誕生したことを見せてきた。400km離れた地まで届けと連帯の拍手が送られた。



(次回に続く)